



## **SALUTATION AUX PARTICIPANTS À LA JOURNÉE DIOCÉSAINNE DE LA FAMILLE**

**CATHÉDRALE DE L'IMMACULÉE CONCEPTION (TANGER) 25-26 MAI 2024**

**À L'IMAGE DE LA SAINTE FAMILLE, SOYONS DES FAMILLES CHRÉTIENNES  
TÉMOINS DE LA MISÉRICORDE DE DIEU ET ENGAGÉES AVEC L'ÉGLISE**

Chers frères et sœurs, que le Seigneur vous donne la paix.

En tant que pasteur de l'Église diocésaine de Tanger, je vous salue avec une immense joie; c'est pour moi un motif de grand bonheur de pouvoir vous exprimer par le biais de cette vidéo un accueil cordial et fraternel dans l'église-cathédrale de l'Immaculée Conception, tête et mère de toutes les communautés catholiques de l'archidiocèse.

Comme vous le savez, une récente intervention chirurgicale, dont je me remets, ne me permet pas d'être physiquement avec vous, partageant toute la richesse de cette Rencontre. Sachez que toujours, mais particulièrement durant la célébration de la Journée diocésaine, les familles chrétiennes de l'archidiocèse occupent une place privilégiée dans ma prière et dans la célébration de l'Eucharistie.

Je demande au Seigneur de réaliser dans chacune des familles ce que vous exprimez par le thème de la Journée : À L'IMAGE DE LA SAINTE FAMILLE, SOYONS DES FAMILLES CHRÉTIENNES, TÉMOINS DE LA MISÉRICORDE DE DIEU ET ENGAGÉES AVEC L'ÉGLISE.

**1.** La famille, toute famille, est la cellule fondamentale sur laquelle repose toute la société; c'est dans la famille que se forment les bases de la personne; l'éducation et les valeurs transmises et reçues en famille durant l'enfance et l'adolescence accompagnent la personne tout au long de sa vie, modelant en grande partie sa personnalité et sa manière d'agir. Lorsque les familles sont en "bonne santé", toute la société en est renforcée et enrichie.

**2.** Mais, vous n'êtes pas seulement des "familles", vous êtes des "familles chrétiennes", des familles qui, partageant avec toutes les autres familles l'amour matrimonial ouvert à la paternité et à la maternité, et le soin et l'éducation des enfants, avez de plus la particularité d'être des "familles chrétiennes", c'est-à-dire des familles qui, fortifiées par la grâce reçue dans le sacrement du mariage, regardent la Sainte Famille de Nazareth : saint Joseph, la Vierge Marie et Jésus comme un modèle sur lequel façonner votre propre vie familiale.

**3.** En tant que "familles chrétiennes", ayant au centre de votre vie le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, soutenues par la force et la grâce de l'Esprit Saint, et marchant sur les traces de Jésus-Christ, "chemin, vérité et vie", vous voulez être au sein de la société marocaine des "TÉMOINS DE LA MISÉRICORDE DE DIEU", une miséricorde

qui se rend visible et palpable dans l'amour qui amène Jésus-Christ à donner sa propre vie pour nous, nous ouvrant par sa passion, sa mort et sa résurrection, les portes pour atteindre une communion avec Dieu, qui se réalisera pleinement et définitivement dans le Royaume des Cieux.

Être témoins de la miséricorde de Dieu manifestée en Christ Jésus est le défi que les familles chrétiennes de l'archidiocèse de Tanger ont comme tâche et mission. Complètement immergées dans la société marocaine dont vous faites partie, par la parole et encore plus par la vie, soyez des signes crédibles de l'amour miséricordieux de Dieu; que vos paroles et vos actions vous montrent aimables, cordiaux, proches, participatifs, amicaux, solidaires...

**4.** Mais, nous savons bien que dans nos familles nous vivons bien notre vie chrétienne, la nourrissant et la portant à sa perfection seulement si nous restons au sein de l'Église. Par le baptême, chacun de nous a été incorporé comme membres vivants dans le Corps du Christ, qui est l'Église; uniquement greffés fermement sur ce Corps, nous pouvons avoir la vie; uniquement en nous sentant Église et **ENGAGÉS DANS ET AVEC L'ÉGLISE** nous pouvons être des témoins chrétiennement crédibles de la "miséricorde de Dieu".

Le travail synodal entrepris depuis des mois dans l'archidiocèse pour élaborer le **PLAN PASTORAL DIOCÉSAIN** trouve ici tout son sens, nous permettant, en communion avec le Pape François et l'Église universelle, de préciser quelles sont les priorités, les objectifs et les médiations que nous voulons promouvoir dans l'archidiocèse de Tanger pour que tous : prêtres, membres de la vie consacrée et laïcs, puissions être ici et maintenant **"TÉMOINS DE LA MISÉRICORDE DE DIEU ET ENGAGÉS AVEC L'ÉGLISE"**.

Chers frères et sœurs, c'est avec beaucoup de joie que je partage avec vous ces mots d'encouragement et de soutien. Je remercie de tout cœur toutes les familles chrétiennes de l'archidiocèse de Tanger pour l'engagement quotidien à vivre l'Évangile dans des situations pas toujours faciles. Je remercie particulièrement toutes les familles présentes à cette Journée diocésaine, apportant non seulement leur présence mais aussi leurs réflexions. Que Dieu riche en miséricorde, qui est Père, Fils et Esprit Saint, vous bénisse abondamment.

Je ne veux pas terminer mes mots sans exprimer une gratitude particulière aux membres de la Délégation Diocésaine de la Famille et de la Jeunesse qui, avec tant d'affection et de dévouement, ont préparé et rendu possible cette Journée diocésaine de la Famille. À tous, je souhaite une Journée pleine de joie et de fruits spirituels.

**+Fr. Emilio Rocha Grande, ofm**

**Archevêque de Tanger**